

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 125 - 21 de marzo de 2025

EDITORIAL

3080 Reino Unido realizó una “cumbre virtual” sobre Ucrania

El primer ministro de Reino Unido, Keir Starmer, organizó una “cumbre virtual” con la participación de 26 países que podrían formar una “coalicción de voluntarios” en apoyo a Ucrania. Esta “cumbre” por videoconferencia, realizada el 15 de marzo, parece mostrar que la estrategia del primer ministro británico comienza a tomar forma.

- 1) Starmer llamó a los demás participantes a ejercer sobre Rusia una “*presión máxima*” para “*debilitar la máquina de guerra de Putin*”;
- 2) afirmó que Rusia tiene que aceptar la propuesta de alto al fuego presentada por Estados Unidos, atribuyó a Moscú el uso de tácticas dilatorias y exigió que el gobierno ruso demuestre su seriedad en cuanto a alcanzar la paz;
- 3) constituyó una coalición de países deseosos de garantizar una paz duradera si llegara a concluirse un acuerdo de paz –según Starmer 30 países conformarían esa “coalicción”.

Por otra parte, Starmer convocó una reunión en la que participarían los jefes militares de una treintena de países aliados de Kiev para precisar de qué manera enviarían tropas a Ucrania para “mantener la paz”.

☞ Las reuniones de jefes de estados mayores en París (el 11 de marzo) y en Londres (el 20 de marzo) sobre Ucrania en realidad son sólo pretextos para preparar las candidaturas de Francia y Reino Unido como reemplazantes de Estados Unidos a la cabeza de la OTAN.

AMÉRICAS

3081 El presidente Trump ordena la supresión de 7 agencias e instituciones

El presidente Donald Trump ordenó, por [decreto](#), la supresión de 7 instituciones y agencias que recibían fondos federales. Se trata de:

- La US Agency for Global Media (USAGM);
- el Woodrow Wilson International Center for Scholars, de la Smithsonian Institution, –un grupo de reflexión financiado por el gobierno federal–;

- el Instituto de Servicios de Museos y Bibliotecas, una institución que apoya las bibliotecas, archivos y museos en los diferentes Estados;
- el Consejo Inter-instituciones de Estados Unidos sobre el problema de las personas sin techo, creado para poner fin a la proliferación de personas sin hogar;
- el Servicio Federal de Mediación y Conciliación, creado para resolver conflictos laborales;
- el Fondo de Instituciones Financieras de Desarrollo Comunitario, creado para favorecer el desarrollo económico de comunidades con problemas de transportes y servicios;
- la Agencia de Desarrollo de las Empresas Minoritarias, creada para favorecer el desarrollo de las empresas pertenecientes a minorías.

3082 La Unión Europea se plantea financiar medios que garantizaban la propaganda estadounidense

- El 14 de marzo, el presidente estadounidense Donald Trump disolvió por [decreto](#) la US Agency for Global Media (USAGM), que se encargaba de supervisar y financiar las transmisiones de las radios Voice of America (VOA), Radio Free Europe-Radio Liberty y Radio Free Asia, así como la Office of Cuba Broadcasting. Esta última garantizaba a su vez la transmisión de propaganda del gobierno de Estados Unidos contra Cuba.
- La Unión Europea se propone asumir el financiamiento de Radio Free Europe-Radio Liberty, estimado en 120 millones de euros.

En el Consejo Europeo realizado el 17 de marzo, el ministro de Exteriores de Lituania, Kestutis Budrys, declaró: *“Radio Free Europe y Voice of America tuvieron un papel crucial en los esfuerzos de Lituania por obtener su independencia (...) Esos medios ayudaron a quienes sufren presiones y a quienes luchan por la libertad. Ese es el camino a seguir.”*

En el mismo Consejo Europeo, el ministro de Exteriores de la República Checa, Jan Lipavsky, quien había planteado inicialmente que su país podría asumir esa carga financiera, declaró: *“Conocemos el presupuesto global necesario. Para Europa*

en su conjunto es un monto realizable, pero para la República Checa está más allá de nuestras capacidades.”

3083 ¿Qué se esconde en la U.S. African Development Foundation?

Los miembros del consejo de administración de la U.S. African Development Foundation, destituidos por el presidente Donald Trump, negaron a sus sustitutos, ya mandatados por la administración Trump, el acceso a las oficinas de esa fundación. También trataron de impedirles el acceso al sistema informático de la entidad.

Finalmente, los empleados del Departamento de Eficacia Gubernamental (DOGE) tuvieron que solicitar la intervención de los U.S. Marshals para poder entrar en la sede de la U.S. African Development Foundation, a sólo unos 400 metros de la Casa Blanca.

3084 Elon Musk reconoce haber cometido errores a la cabeza del DOGE

El vicepresidente de Estados Unidos, J. D. Vance, declaró a NBC News que Elon Musk reconoció haber cometido ciertos errores a la cabeza del Departamento de Eficacia Gubernamental (DOGE), creado por el presidente Donald Trump. Según el vicepresidente Vance, esos errores serían haber anulado algunos contratos gubernamentales que ya habían sido anulados previamente y haber despedido por error algunos funcionarios federales que posteriormente hubo que volver a contratar.

El vicepresidente J. D. Vance estimó que se trata de errores admisibles a condición de que se corrijan a la mayor brevedad.

3085 Dos senadores revelan cómo el FBI del presidente Biden trató de incriminar a Donald Trump

Los senadores Charles E. Grassley y Ron Johnson revelaron que la investigación “Arctic Frost” del FBI contra Donald Trump, comenzó bajo el mandato presidencial de Joe Biden y que

los investigadores utilizaron el contenido de los teléfonos del entonces ex presidente Trump, de su vicepresidente Mike Pence, del secretario de Justicia William Barr, del vicesecretario de Justicia Jeffrey Clark y del fiscal general de Georgia.

Los dos senadores solicitaron a la actual secretaria de Justicia y al nuevo director del FBI la entrega de todos los expedientes vinculados a esa investigación. La investigación “Arctic Frost” del FBI contra Donald Trump se orientó en dos direcciones: demostrar que Trump era culpable de un manejo inadecuado de documentos secretos y acusarlo de haber tratado de subvertir los resultados de la elección presidencial de 2020.

3086 El presidente Trump excluye gabinetes de abogados de toda relación con las agencias federales

El presidente Donald Trump prohibió por decreto, el 6 de marzo, que las agencias federales recurran al gabinete de abogados Perkins Coie. También prohibió el acceso de esa firma a los edificios federales.

La firma de abogados Perkins Coie intervino en la investigación del FBI sobre el “Russiagate”, un complot tendiente a presentar a Donald Trump como un “agente de Rusia”.

El presidente Trump también emitió un segundo decreto en el que prohíbe toda forma de cooperación federal con el gabinete Paul, Weiss, Rifkind, Wharton & Garrison. Un abogado de esa firma orquestó la maniobra tendiente a acusar a Trump de haber sobornado a dos mujeres para disimular información potencialmente perjudicial para él.

3087 El presidente Trump llama a luchar contra la corrupción dentro del Departamento de Justicia

En un discurso pronunciado en la sede del Departamento de Justicia, el presidente Donald Trump llamó los funcionarios a denunciar la

corrupción y los abusos cometidos por esa entidad en el pasado.

El presidente Trump mencionó por sus nombres al secretario de Justicia de la administración Biden, Merrick Garland, y al ex director del FBI James B. Comey, entre otros funcionarios, y recordó que 51 personalidades de la comunidad de inteligencia mintieron deliberadamente, justo antes de la elección presidencial de 2020, al afirmar por escrito que el escándalo sobre el contenido del ordenador de Hunter Biden, era “desinformación rusa”. Seguidamente mencionó una larga lista de manipulaciones cometidas contra él mismo, contra los miembros de su equipo de campaña y contra su familia.

El presidente Trump ha planteado la despolitización del Departamento de Justicia y del FBI como una de sus prioridades absolutas pero sus detractores lo acusan de perseguir a sus enemigos políticos.

3088 El Departamento de Educación de Estados Unidos investiga prácticas racistas de ciertas universidades

La Oficina de Derechos Cívicos del Departamento de Educación de Estados Unidos abrió investigaciones sobre más de 50 universidades por “prácticas de exclusión racial” presuntamente cometidas en el marco de las prácticas denominadas DEI (Diversidad, Equidad, Inclusión).

3089 El presidente Trump ordena la expulsión de “delincuentes” extranjeros

Actuando como comandante en jefe de las fuerzas armadas de Estados Unidos, el presidente Donald Trump expulsó del país unos 250 venezolanos presuntamente miembros de la organización criminal “Tren de Aragua”, recientemente declarada “organización terrorista” por el propio Trump, quien invocó una ley de 1798 para concretar las expulsiones.

Los venezolanos expulsados por la administración Trump fueron internados en Tecoluca, el complejo carcelario de alta

seguridad construido en Salvador por el presidente Nayib Bukele.

El encarcelamiento de esos venezolanos en Salvador costará a Estados Unidos 6 millones de dólares, pero la portavoz de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, declaró que *“eso no es nada en comparación con lo que costaría al contribuyente estadounidense mantener a esos terroristas en cárceles de máxima seguridad”* en Estados Unidos.

3090 El presidente Trump retira la protección del Servicio Secreto a los hijos del ex presidente Biden

El presidente Donald Trump retiró a los hijos del ex presidente Joe Biden (Hunter y Ashley) la protección del Servicio Secreto.

El Servicio Secreto tenía asignados 31 agentes a la protección de los hijos del ex presidente Joe Biden.

El presidente Trump tomó la decisión después de conocer que Hunter Biden acababa de pasar un fin de semana por todo lo alto en Sudáfrica con todos sus guardaespaldas del Servicio Secreto, pagados por el Departamento de Justicia.

3091 El presidente Trump prevé liberar a Estados Unidos de la dirección de la OTAN

El presidente Donald Trump y su equipo de trabajo recibieron el 13 de marzo al secretario general de la OTAN, el neerlandés Mark Rutte. Fuentes bien informadas nos aseguran que el presidente Trump tiene planeado que Estados Unidos abandone la dirección de la OTAN.

Desde su creación, en 1949, el Comandante Supremo de las fuerzas de la OTAN siempre ha sido un general estadounidense designado directamente por el presidente de Estados Unidos. En las últimas semanas, los gobiernos de Reino Unido y Francia se han enfrascado en una competencia por asumir la dirección de la OTAN en lugar de Estados Unidos (*Cf. VAI 3080*).

3092 El presidente Trump desclasifica documentos sobre el asesinato del presidente John F. Kennedy

El presidente Donald Trump desclasificó 64 000 páginas de documentos gubernamentales sobre el asesinato de presidente John F. Kennedy, perpetrado en 1963. Otros documentos secretos también se darán a conocer al público en los próximos días.

Entre los documentos desclasificados hay una carta firmada por el presidente Kennedy y dirigida al entonces senador Joe Biden, donde aparece la frase: *“Querido senador Biden, usted es un traidor.”*

3093 Steve Bannon habla de un tercer mandato presidencial para Donald Trump

Respondiendo a Chris Cuomo en la televisión NewsNation, Steve Bannon se refirió el 19 de marzo al presidente Donald Trump en los siguientes términos: *“Un hombre como este aparece una vez por siglo, si tenemos suerte. Ahora lo tenemos, está en plena forma y yo lo apoyo sin reservas. Quiero verlo de nuevo en 2028.”*

La 22ª Enmienda de la Constitución estadounidense, adoptada después de que el presidente Franklin Roosevelt ejerciera 4 mandatos seguidos, estipula que *“Ninguna persona podrá ser elegida para el cargo de Presidente más de dos veces”*. Pero no está claro si eso significa dos veces en total o dos veces seguidas. En todo el caso, el Congreso tiene la posibilidad de modificar la Constitución.

3094 Los sistemas de inteligencia artificial no son confiables en el ámbito de la información

Según un [estudio](#) del Tow Center for Digital Journalism de la Escuela de Periodismo de la universidad de Columbia, los 8 sistemas de inteligencia artificial más utilizados en Estados Unidos son incapaces de determinar la procedencia de un artículo, o sea la fuente que lo publicó o su autor, lo cual significa que no son herramientas confiables.

Por otro lado, según un [estudio](#) de Trickstr para el diario francés *Le Figaro*, los 6 principales sistemas de inteligencia artificial responden a una inclinación ideológica de izquierda.

3095 Dura condena para Greenpeace por haber saboteado del oleoducto Dakota Access

Grupos ambientalistas afiliados a Greenpeace en Estados Unidos han sido condenados a pagar 660 millones de dólares por daños y perjuicios a la empresa Energy Transfer (Cf. VAI 3047). El jurado determinó la suma multiplicando por 2 el monto solicitado por la parte demandante.

Según el veredicto, Greenpeace hizo creer al público que el oleoducto Dakota Access pasaba por el territorio de una reserva amerindia y estimuló los manifestantes a sabotear los trabajos. Varios países ya han prohibido las actividades de Greenpeace debido a sus métodos y a los vínculos que mantiene con ciertas transnacionales.

EUROPA

3096 Un miembro de la Hermandad Musulmana evaluará los establecimientos escolares británicos

El gobierno del primer ministro británico Keir Starmer nombró un miembro de la Hermandad Musulmana, Hamid Patel, presidente del Office for Standards in Education, Children's Services and Skills (OFSTED), organismo encargado de inspeccionar y evaluar los establecimientos escolares en Reino Unido.

Hamid Patel es Comendador de la Orden del Imperio Británico desde 2015. La reina Isabel II lo hizo noble en 2021 y actualmente dirige Star Academies, un conjunto de establecimientos escolares –principalmente musulmanes– que han alcanzado un alto nivel en el sector de la educación. Miembro reconocido de la Hermandad Musulmana, Hamid Patel exigió a las alumnas musulmanas que portaran el velo islámico tanto en la escuela como fuera de ella.

Siendo príncipe de Gales, el hoy rey Carlos III del Reino Unido, se convirtió en protector de la Hermandad Musulmana para la Commonwealth.

3097 Reino Unido expulsa un diplomático ruso

El gobierno británico presentó al embajador de Rusia en Londres, Andrei Kelin, una protesta por el “acoso” contra diplomáticos británicos en Rusia. Seguidamente le comunicó su decisión de expulsar un diplomático ruso junto con su pareja.

Según el ministerio de Exteriores británico, *“Rusia ha realizado una campaña de acoso cada vez más agresiva y coordinada contra los diplomáticos británicos (...) La expulsión de Rusia, esta semana, de un diplomático y de su cónyuge marca una nueva escalada.”*

3098 La policía británica se pone al servicio de Israel para reprimir manifestaciones en favor de los palestinos

[Documentos oficiales](#) revelados por el sitio web Declassified UK muestran que en diciembre pasado el gobierno del primer ministro británico, Keir Starmer, recibió en secreto 3 representantes del fabricante de armas israelí Elbit Systems. Esa empresa israelí tiene ahora su propia “célula de inteligencia” y comparte semanalmente *“informaciones con la policía del Reino Unido a través de todo el país”*. Esa “cooperación” permite al gobierno de Israel dirigir la represión contra las manifestaciones en favor de Palestina que se organizan en Reino Unido.

3099 Jefes de redacción de medios británicos recibieron en secreto un enviado del ejército de Israel

[Documentos oficiales](#) revelados por el sitio web Declassified UK muestran que entre el 7 y el 9 de noviembre de 2023, el general Aviv Kokhavi, ex jefe del estado mayor del ejército de Israel (2019-2023) se reunió en secreto con los jefes de redacción de la BBC, de Sky News, de los diarios británicos *The Guardian* y *Financial Times*,

para elaborar la narrativa británica sobre las operaciones israelíes en Gaza. Los medios británicos mencionados no informaron al público sobre esos encuentros.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

3100 Eurodiputado francés quiere que Estados Unidos devuelva a Francia la Estatua de la Libertad

El eurodiputado francés Raphael Glucksmann, copresidente del partido Place publique (izquierda atlantista) declaró al diario *Le Monde*: *“Vamos a decirle a los estadounidenses que optaron por ponerse del lado de los tiranos, a los estadounidenses que han despedido investigadores porque exigían la libertad científica: ‘Devuélvanos la Estatua de la Libertad.’*

Dirigiéndose a Estados Unidos, este eurodiputado francés agregó en el congreso de su partido: *“La regalamos a ustedes [la Estatua de la Libertad] pero parece que ustedes la desprecian.”*

La portavoz de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, respondió: *“Mi consejo a ese político francés de poca monta, cuyo nombre ni siquiera se menciona, es recordarle que es únicamente gracias a los Estados Unidos de América que los franceses no hablan alemán en este momento. Así que tendrían que estar muy agradecidos a nuestro gran país.”*

☞ Raphael Glucksmann es hijo del ensayista André Glucksmann, quien fue empleado de la agencia de prensa de la Freedom House. Introducido en los medios políticos por el “filósofo” Bernard-Henry Levy, Raphael Glucksmann fue consejero especial del presidente georgiano Mijaíl Saakachvili (2008), y posteriormente del alcalde de Kiev, Vitali Klitschko (2014). En 2012, Raphael Glucksmann se casó con Eka Zguladze, quien era entonces ministro del Interior en Georgia y

que más tarde también fue ministro del Interior en Ucrania (2014-2016). La administración Biden analizó la posibilidad de convertir a Glucksmann en presidente de Francia.

3101 El gobierno de Francia prepara un “manual de supervivencia” para los franceses

El gobierno de Francia está preparando un “manual de supervivencia” que aparentemente será distribuido a toda la población del país. Inspirado en un documento similar preparado en Suecia, el manual de supervivencia del gobierno francés apuntaría a familiarizar la población francesa con los problemas inherentes a las situaciones de guerra.

3102 El presidente de Francia anuncia que su país fortalecerá su “fuerza de disuasión nuclear”

El presidente francés Emmanuel Macron anunció que ha decidido reforzar la fuerza de disuasión nuclear de su país. En un discurso pronunciado en la base militar 116 de Luxeuil-Saint-Sauveur, el presidente Macron dijo que esa instalación será completamente remodelada para devolverle la “vocación nuclear”, que perdió según él desde 2011. *“Será, en 2035, la primera base en recibir la próxima versión del [avión de combate] Rafale y su misil hipersónico”*, aseguró.

Según el presidente francés, la base militar 116 de Luxeuil-Saint-Sauveur será sede de dos nuevos escuadrones de aviones de combate Rafale.

El presidente Macron precisó que el 7º escuadrón de Rafale se creará en 2032 y el 8º en 2033 y explicó que los dos contarán con el Rafale F5, un avión de combate de quinta generación, capaz de portar el futuro misil francés nuclear de cuarta generación ASN4G.

3103 Nuevo escándalo de corrupción en el Parlamento Europeo

Después de los sobornos de Qatar a diputados del Parlamento Europeo, la policía de Bélgica

investiga ahora presuntos sobornos de la firma china Huawei. Varios lobistas del grupo chino Huawei han sido arrestados y acusados de soborno, falsificación de documentos, lavado de dinero y participación en una organización criminal.

En Portugal, las autoridades de ese país también realizaron un registro en las oficinas de una empresa portuguesa sospechosa de haber recibido sumas de dinero destinadas a sobornar alrededor de 15 diputados en el Parlamento Europeo.

En Francia fue arrestada una persona vinculada a ese tipo de actividades.

3104 Contradicción entre la coalición gubernamental de Países Bajos y su primer ministro sobre el plan de rearme de Europa

Tres de los 4 partidos de la coalición neerlandesa de gobierno rechazaron el empréstito incluido en el plan de rearme europeo que propone la presidente de la Comisión Europea, la alemana Ursula von der Leyen.

De los 800 000 millones de euros incluidos en el plan, 650 000 millones tendrían que ser financiados por los Estados miembros de la Unión Europea y 150 000 millones estarían sometidos a un empréstito.

3105 Polonia, los países bálticos y Finlandia plantean un regreso al uso de minas antipersonales

La ministro de Defensa de Lituania, Dovile Sakaliene, declaró el 13 de marzo, en una conferencia de prensa en Varsovia: *“Estamos discutiendo intensamente con nuestros socios en la región para que los 5 países que tienen fronteras con Rusia – Polonia, Lituania, Letonia, Estonia y Finlandia– estén en condiciones de tomar una decisión común y de enviar un mensaje estratégico común.”*

Lo que esos 5 países están discutiendo es la posibilidad de retirarse de la Convención de

Ottawa, que prohíbe el uso de minas antipersonales desde 1999.

El 6 de marzo, Lituania se retiró de la Convención internacional que prohíbe el uso de las llamadas “bombas de racimo” (también denominadas bombas de dispersión o de submunición).

El vocero de la Cruz Roja Internacional, Christian Cardon, denunció esta forma de rearme subrayando que *“es precisamente ahora cuando esos tratados son pertinentes”*.

Rusia y Estados Unidos no son firmantes de la Convención de Ottawa y han utilizado ese tipo de armas en Ucrania.

3106 El futuro canciller de Alemania encamina el país hacia el rearme

El Bundestag, la cámara baja del parlamento alemán, adoptó un gigantesco plan de inversión de 500 000 millones de euros en 12 años. Promovido por el futuro nuevo canciller alemán Friedrich Merz, el plan fue aprobado con 513 votos a favor y 207 en contra.

En una segunda etapa, la mayoría parlamentaria favorable a ese plan de inversión modificaría la Constitución alemana para eliminar el “freno al endeudamiento”, incluido en ese texto desde 2009.

Por el momento, los empréstitos de Estado no deben ser superiores al 0,35% del PIB, pero el futuro canciller, Friedrich Merz, quiere excluir de esa regla los gastos vinculados al sector militar, a los servicios secretos, la ciberseguridad, la protección civil y “la defensa de Ucrania contra Rusia”.

El Bundestag ya adoptó la modificación de la Constitución, que será presentada el 21 de marzo al Bundesrat –la cámara alta.

3107 Eslovaquia no dedicara ni un centavo más a la “ayuda militar” a Ucrania

Al dirigirse a los embajadores de los países miembros de la Unión Europea en Eslovaquia, el primer ministro eslovaco Robert Fico declaró: *“La República Eslovaca no participará en ninguna misión militar en Ucrania y no gastará ni un centavo en ayuda militar a Ucrania.”*

También resaltó: *“Eslovaquia nunca apoyará las sanciones de la Unión Europea contra Hungría por sus posiciones soberanas.”*

3108 La Unión Europea se plantea eximir la industria armamentista del IVA

En el marco de la Security Action for Europe (SAFE), que es parte de su plan para el rearme de Europa, la Comisión Europea se plantea eximir todas las industrias vinculadas al sector militar del pago del impuesto al valor agregado (IVA).

3109 La Unión Europea asigna a Ucrania otros 3 500 millones de euros no reembolsables

El Consejo de la Unión Europea aprobó, el 17 de marzo, una nueva asignación de subvenciones no reembolsables por un monto de 3 500 millones de euros en el marco de la llamada “Facilidad para Ucrania”. Esta es la tercera asignación de ese tipo que la Unión Europea otorga a Ucrania. En agosto de 2024, la Unión Europea otorgaba a Kiev una asignación similar ascendente a 4 200 millones de euros y en diciembre pasado le otorgó otra por un valor de 4 100 millones de euros.

3110 Se mantiene el diálogo Zelenski-Trump

El jefe del régimen de Kiev, Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró en mayo de 2024, conversó por teléfono con el presidente estadounidense Donald Trump y le agradeció nuevamente la ayuda que Estados Unidos ha aportado a Ucrania y los esfuerzos del propio presidente Trump en favor de la paz.

En momentos en que las tropas ucranianas se han retirado casi por completo del territorio que habían invadido en el *oblast* ruso de Kursk, Zelenski mencionó los últimos ajustes para los intercambios de prisioneros con Rusia e insistió en la liberación de los niños “deportados” por Rusia.

3111 Larga conversación telefónica entre los presidentes Vladimir Putin y Donald Trump

Enfrascado en un encuentro previo con los dueños de empresas de su país, el presidente ruso Vladimir Putin hizo esperar largamente al presidente de Estados Unidos. Finalmente, los dos presidentes sostuvieron una larga conversación telefónica (2 horas y media), el 18 de marzo, abordando numerosos aspectos de la situación internacional.

Al término de la conversación entre los dos presidentes, el Kremlin publicó un largo comunicado:

“Los dirigentes prosiguieron su intercambio profundo y franco de puntos de vista sobre la situación en Ucrania. Vladimir Putin expresó a Donald Trump su agradecimiento por su esfuerzo en alcanzar el noble objetivo de poner fin a las hostilidades y a la pérdida de vidas humanas.

Confirmando su compromiso fundamental en cuanto a alcanzar un arreglo pacífico del conflicto, el presidente de Rusia se declaró dispuesto a elaborar soluciones concretas en cooperación con los socios estadounidenses, tendientes a lograr una resolución que sea completa, confiable y duradera, y, naturalmente, que tenga en cuenta la necesidad esencial de eliminar las causas profundas de la crisis, así como teniendo en cuenta los intereses legítimos de Rusia en materia de seguridad.

Sobre la proposición del presidente de Estados Unidos de declarar un alto al fuego de 30 días, la parte rusa esbozó cierto número de puntos importantes sobre la garantía de un control eficaz de un eventual alto al fuego a todo lo largo de la línea del frente, así como la necesidad de poner fin a la movilización forzosa en Ucrania y al rearme de las fuerzas armadas ucranianas. Se señaló que el régimen de Kiev sabotó y violó en varias ocasiones acuerdos ya negociados. Se puso el énfasis en los bárbaros actos de

terrorismo perpetrados por militantes ucranianos contra civiles residentes en la región de Kursk.

[El presidente Putin] hizo observar que el cese inmediato de la entrega a Kíev de armamento extranjero, de ayuda y de información de inteligencia debe ser la condición esencial para evitar una escalada del conflicto y para lograr progresos en el camino de la resolución del conflicto por medios diplomáticos.

Haciendo referencia al reciente llamado de Donald Trump a evitar la pérdida de vidas de los militares ucranianos cercados en la región de Kursk, Vladimir Putin confirmó que la parte rusa está dispuesta, en caso de rendición, a adoptar medidas humanitarias y aseguró que los soldados de las fuerzas armadas ucranianas vivirán y serán tratados con justicia de conformidad con la legislación rusa y el derecho internacional.

Durante la conversación, Donald Trump presentó una proposición para que las partes se comprometan a abstenerse de bombardear las infraestructuras energéticas durante 30 días. Vladimir Putin respondió favorablemente a esa proposición e impartió inmediatamente la orden en ese sentido a las tropas rusas.

También fue favorable la respuesta del presidente ruso a la sugerencia de Donald Trump de aplicar una bien conocida propuesta sobre la seguridad de la navegación en el Mar Negro. Los dirigentes acordaron iniciar conversaciones para profundizar los detalles específicos de un acuerdo en ese sentido.

Vladimir Putin anunció que el 19 de marzo las partes rusa y ucraniana procederán a un intercambio de prisioneros, 175 por bando. Además, como muestra de buena voluntad, 23 soldados ucranianos gravemente heridos también serán repatriados con ayuda de los servicios médicos rusos.

Los dirigentes confirmaron su intención de continuar los esfuerzos tendientes a alcanzar un arreglo bilateral en Ucrania, teniendo debidamente en cuenta, en particular, las proposiciones del presidente de Estados Unidos. Con ese fin, las dos partes están conformando equipos especiales.

Vladimir Putin y Donald Trump también abordaron otras cuestiones internacionales, incluyendo la situación en el Medio Oriente y en el Mar Rojo. Juntos, se esforzarán por estabilizar la situación en los escenarios de crisis y

por establecer una cooperación en materia de no proliferación nuclear y de seguridad mundial. Eso ayudará, a su vez, a mejorar el entorno global de las relaciones entre Rusia y Estados Unidos. Un ejemplo positivo es el reciente voto en la ONU de una resolución sobre el conflicto en Ucrania, sobre la cual los dos países [Estados Unidos y Rusia] alinearon sus posiciones.

Los dirigentes expresaron su interés mutuo en normalizar las relaciones bilaterales, habida cuenta de su responsabilidad particular en garantizar la seguridad y la estabilidad mundiales, responsabilidad que comparten las dos partes. En ese contexto, abordaron una amplia gama de sectores en los que los dos países podrían establecer una cooperación e ideas tendientes a favorecer vínculos potenciales de interés mutuo en cuanto a la economía y la energía.

Donald Trump expresó su apoyo a la idea de Vladimir Putin de organizar partidos de hockey sobre hielo en Estados Unidos y en Rusia entre jugadores rusos y estadounidenses de la LNH y la KHL.

Los presidentes aceptan mantenerse en contacto sobre todos los temas abordados.”

3112 Los gobiernos de Rusia y Estados Unidos vuelven a conversar sobre los gasoductos Yamal LNG y Arctic GNL2

Estados Unidos podría invertir en los proyectos de gasoductos rusos Yamal LNG y Arctic GNL2. La construcción de esos gasoductos gigantes se vio interrumpida por las medidas coercitivas occidentales y la voladura de los gasoductos Nord Stream, pero podría reanudarse al calor de la paz en Ucrania.

Durante las conversaciones entre Rusia y Estados Unidos se abordó la posibilidad de una inversión masiva estadounidense. China, que se retiró de esos gasoductos debido a las presiones occidentales, podría terminar como la gran perdedora en esta operación.

ÁFRICA

3113 Arrestan miembros de una célula del Estado Islámico en Marruecos

La Dirección General de la Seguridad Nacional (DGSN) de Marruecos y la Dirección General de Vigilancia del Territorio (DGST) del mismo país arrestaron, el 19 de febrero, 12 personas de entre 18 y 40 años sospechosas de haberse puesto al servicio del Emirato Islámico (Daesh, también denominado Estado Islámico, EI, IS o ISIS).

El 18 de marzo, los investigadores revelaron que las personas arrestadas pertenecían a una célula dirigida por el libio Abderrahmane Sahraou, responsable del “comité de operaciones exteriores” del “Estado Islámico en el Sahel”.

Según el Buró Central de Investigaciones Judiciales, los sospechosos tenían intenciones de perpetrar una serie de atentados simultáneos contra personalidades, lugares emblemáticos e intereses extranjeros en Marruecos.

☞ En mayo de 2022, la straussiana estadounidense Victoria Nuland proponía a Marruecos servir de base de retaguardia para los preparativos estadounidenses previos a una guerra “antiterrorista” en el Sahel. En aquel momento, el gobierno marroquí aceptó la propuesta y ayudó la parte estadounidense a conformar secretamente una serie de redes terroristas cuya existencia justificaría ante la opinión pública la futura intervención de Estados Unidos.

Pero ahora, debido al cambio de la política de Estados Unidos determinado por la administración Trump, los terroristas implantados en el Sahel se ven abandonados por antiguos padrinos y han recuperado su autonomía. Debido a ello, Marruecos ya no parece ser un lugar seguro.

3114 Masacre en Burkina Faso

Una operación antiterrorista del 18º Batallón de Intervención Rápida (BIR) de Burkina Faso,

bajo las órdenes del capitán Papa Parfait Kambou, degeneró en una matanza de pastores fulanis.

3115 Denuncia legal contra la familia Bolloré

El colectivo Restitución para África (RAF) inició en París un proceso legal contra el oligarca francés Vincent Bolloré, su hijo Cyrille y su grupo de firmas y empresas. El colectivo RAF, que se compone de 11 asociaciones de países africanos como Togo, Guinea, Ghana, Costa de Marfil y Camerún, acusa a los Bolloré de receptación de bienes mal habidos y lavado de dinero, entre otros delitos cometidos cuando controlaban varios puertos en África.

La denuncia del colectivo RAF se basa en una serie de hechos ya reconocidos por el grupo Bolloré cuando firmó, el 9 de febrero de 2021, un convenio judicial de interés público que debía poner fin a una serie de procedimientos por “corrupción de agente público extranjero” y “complicidad de abuso de confianza”. Ese convenio no fue avalado por la justicia debido a la “gravedad de los hechos”.

Los denunciantes solicitan que se aplique la ley francesa del 4 de agosto de 2021, que permite financiar proyectos de desarrollo en países extranjeros con los fondos incautados en casos de “bienes mal habidos”.

☞ En 2023, el grupo Bolloré Africa Logistics fue vendido en 5 700 millones de euros a la Mediterranean Shipping Company, propiedad del oligarca italiano Gianluigi Aponte. Pero, por razones hasta ahora desconocidas, las relaciones entre el francés Vincent Bolloré y el italiano Gianluigi Aponte se deterioraron después de la venta. El problema parece vinculado al papel del oligarca israelo-francés Alexis Kohler – pariente de Gianluigi Aponte y actual secretario general de la presidencia de Francia– en la prohibición de los canales de televisión NRJ12 y C8, pertenecientes ambos al grupo Bolloré.

3116 Rusia garantizará la formación de la marina de guerra de Etiopía

El almirante Vladimir Vorobyev, vicecomandante en jefe de la marina de guerra de la Federación Rusa, viajó a Etiopía, donde firmó un acuerdo de cooperación militar con ese país africano. El acuerdo firmado incluye la participación de la parte rusa en la formación de la nueva marina de guerra de Etiopía.

3117 La Unión Europea adopta “sanciones” contra dirigentes de Ruanda

El Consejo de la Unión Europea adoptó, el 17 de marzo, medidas coercitivas unilaterales contra varios oficiales de las Fuerzas de Defensa de Ruanda, como los generales Ruki Karusisi, Eugene Nkubito y Pascal Muhizi, acusados de prestar apoyo al M23 en la República Democrática del Congo (RDC), y al director de la Oficina de Minas, Petróleo y Gas de Ruanda, así como a la compañía Gasabo Gold Refinery, con sede en Kigali, por su papel en la explotación del oro de la RDC a través del M23.

El Consejo de la Unión Europea también adoptó “sanciones” contra el presidente del M23, Bertrand Bisimwa, y varios jefes de ese grupo armado.

3118 Qatar aparece sorpresivamente como mediador en el conflicto de la RDC

Qatar logró concretar un encuentro entre el presidente de la República Democrática del Congo (RDC), Félix Tshisekedi, y el presidente de Ruanda, Paul Kagamé, el 18 de marzo.

El encuentro entre los dos presidentes africanos, realizado en presencia del emir de Qatar, Tamim ben Hamad al-Thani, tuvo lugar a pesar de que los rebeldes del M23 se habían negado anteriormente a participar en la negociación organizada en Angola.

3119 Grave tensión entre Sudáfrica y Estados Unidos

El secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, declaró *persona non grata* al embajador de Sudáfrica en Washington, Ebrahim Rasool, quien al parecer dio a entender recientemente que el presidente estadounidense Donald Trump tenía vínculos con supremacistas blancos.

El secretario de Estado Marco Rubio y el secretario del Tesoro de Estados Unidos, Steve Bessent, no participaron en el encuentro ministerial del G20 realizado hace dos semanas en Sudáfrica.

La Africa Growth and Opportunity Act (AGOA), del presidente George W. Bush, permite a los países africanos acceder al mercado estadounidense sin tener que pagar derechos de aduana para ciertos productos. Ese texto expira en septiembre próximo y los sudafricanos temen que su país quede excluido del mercado estadounidense.

El presidente sudafricano Cyril Ramaphosa lanzó un llamado a reducir las tensiones y subrayó que *“Sudáfrica se mantiene decidida a construir una relación mutuamente benéfica con los Estados Unidos de América”*.

ASIA

3120 Netanyahu quiere deshacerse del director del Shin Beth

El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, declaró en un video interno de su administración: *“Permanentemente, pero especialmente durante una guerra existencial, debe existir una confianza total entre el primer ministro y el jefe del Shin Bet. Desgraciadamente (...) yo no tengo esa confianza (...) He decidido proponer al gobierno el fin de su mandato.”*

El mandato de Ronen Bar como director del Shin Bet –el órgano israelí de seguridad interna, también conocido como Shabak– estaba vigente hasta 2026 y la nominación de un sucesor exige un largo proceso de consultas.

La fiscal general de Israel, Gali Baharav-Miara, comunicó sus reservas al primer ministro Netanyahu: *“No es posible iniciar ese proceso antes de que se clarifiquen plenamente las bases factuales y jurídicas de su decisión [de destituir al jefe del Shin Bet].”*

El director del Shin Bet había denunciado, el 16 de marzo, el *“desprecio prolongado y deliberado al nivel político hacia las alertas de la agencia”*.

La prensa israelí señala que el Shin Bet investiga actualmente a dos colaboradores del primer ministro Netanyahu sospechosos de haber recibido fondos de Qatar, país que da refugio a los miembros de la dirección política del Hamas.

3121 Regreso del extremista Itamar Ben-Gvir al gobierno de Israel

El gobierno de Israel aprobó por unanimidad la proposición del primer ministro, Benjamin Netanyahu, de reintegrar al diputado Itamar Ben-Gvir en el cargo de ministro de Seguridad Nacional.

Itamar Ben-Gvir había renunciado a ese cargo el 19 de enero en protesta por el *“acuerdo escandaloso”* de alto al fuego que el gobierno de Netanyahu firmaba aquel día con el Hamas.

3122 Israel pretende enviar los palestinos a Sudán, Somalia o Somalilandia

Según la agencia de noticias Associated Press (AP), responsables estadounidenses e israelíes han iniciado conversaciones con Sudán, Somalia y Somalilandia sobre la posibilidad de “reinstalar” allí a los palestinos de la franja de Gaza. Los países africanos mencionados negaron su participación en ese proyecto.

Según AP, los contactos secretos en ese sentido comenzaron poco después del polémico anuncio del plan de Donald Trump para *“tomar el control”* de la franja de Gaza, en lugar del ejército de Israel, para construir en ese territorio palestino una “Riviera” del Medio Oriente, desplazando a más de 2 millones de palestinos.

3123 Israel viola el alto al fuego pactado con el Hamas y abre “las puertas del infierno” en Gaza

El gobierno de Israel anunció el inicio de una nueva ofensiva contra la franja de Gaza, lo cual justificó invocando una *“negativa repetida del Hamas a liberar nuestros rehenes, así como su rechazo a todas las proposiciones que ha recibido del enviado presidencial estadounidense Steve Witkoff y de los mediadores”*.

En violación del alto al fuego pactado, las fuerzas armadas de Israel reanudaron sus intensos bombardeos sobre la franja de Gaza, con saldo de al menos 400 civiles muertos y un millar de heridos. Entre los muertos se cuentan varios dirigentes del Hamas, como el jefe del gobierno del enclave palestino, Issam el-Dalis; el viceministro del Interior, Mahmud Abu Watfa; y el director general de los servicios de seguridad interna, el general Bahjat Abu Sultan.

En Washington, la Casa Blanca confirmó que el presidente Donald Trump fue informado por adelantado de la reanudación de los bombardeos israelíes sobre la franja de Gaza.

Según el ministro de Defensa israelí, Israel Katz, *“el Hamas debe entender que han cambiado las reglas del juego. Las puertas del infierno van a abrirse. El Hamas tendrá que enfrentar todo el poderío del ejército [de Israel], desde el aire, el mar y por tierra. No nos detendremos hasta que todos los rehenes vuelvan a casa y la amenaza contra los habitantes del sur haya desaparecido”*.

3124 Israel viola también el alto al fuego en el sur del Líbano

En violación del alto al fuego, las fuerzas armadas de Israel prosiguen los bombardeos esporádicos contra el sur del Líbano. Según el vocero de las fuerzas armadas de Israel, su objetivo es acabar con todos los elementos del Hezbollah que no se hayan retirado.

Los ministros libaneses cercanos al Hezbollah, principalmente el ministro de Economía, Yassine Jaber, y la ministro de Medioambiente, Tamara Zein, rechazan que el gobierno libanés

fije un calendario para el desarme de la resistencia libanesa mientras que Israel prosigue los bombardeos y las tropas israelíes siguen ocupando ilegalmente 5 puntos estratégicos en el sur del Líbano.

3125 Arrestan a un ex jefe de la inteligencia siria

Ibrahim Houeija, quien fue director de la inteligencia de la fuerza aérea siria en tiempos del presidente Hafez el-Assad –fallecido en junio del año 2000– fue arrestado el 6 de marzo en Jableh por el nuevo régimen sirio. Ibrahim Houeija está acusado de cientos de asesinatos cometidos en los años 1990, pero se le atribuye principalmente haber supervisado el atentado que costó la vida a Kamal Joumblatt, el fundador y líder del Partido Socialista Progresista (PSP) libanés y jefe del Movimiento Nacional durante la guerra civil libanesa.

3126 Apoyo de la Unión Europea al nuevo régimen sirio

La 9ª Conferencia Internacional de Apoyo a Siria, realizada el 17 de marzo en Bruselas por la Comisión Europea, reunió 4 200 millones de euros en subvenciones para el nuevo régimen sirio y 1 600 millones de euros en préstamos.

La presidenta de la Comisión Europea, la alemana Ursula von der Leyen, anunció además un apoyo financiero de la Unión Europea al nuevo régimen de Damasco ascendente a 2 500 millones de euros para los años 2025 y 2026.

El ministro sirio de Exteriores, Asaad al-Shaibani, participó en la conferencia de Bruselas. Al-Shaibani es uno de los fundadores del Frente al-Nusra, la rama siria de al-Qaeda. En 2021, se convirtió en jefe de Asuntos Políticos del grupo terrorista Hayat Tahrir al-Sham (HTS), que ostenta el poder en Damasco desde diciembre pasado.

3127 Estados Unidos ataca Yemen

Estados Unidos atacó Yemen desde el 15 marzo. Un centenar de civiles murieron en los

bombardeos estadounidenses. El Pentágono creyó poder evitar así el reinicio de los ataques del movimiento yemenita Ansar Allah, anunciado como respuesta a la reanudación de los bombardeos de Israel contra la población de la franja de Gaza. Al mismo tiempo, Washington atribuye a Irán toda la responsabilidad por las acciones de Ansar Allah.

En respuesta a los bombardeos estadounidenses contra Yemen, Ansar Allah lanzó 4 ataques con drones y cohetes contra el portaviones *USS Harry Truman*.

El ministro de Exteriores de Rusia, Serguei Lavrov, se puso en contacto telefónico con el secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, para reclamar un “cese inmediato del uso de la fuerza”.

☞ Tres fuerzas diferentes se enfrenta actualmente en Yemen:

- 1) El movimiento Ansar Allah, respaldado por Irán;
- 2) el Consejo de Transición del Sur (CST) que cuenta con apoyo de Emiratos Árabes Unidos;
- 3) y el Consejo Presidencial de Yemen, respaldado por Arabia Saudita.

No parece que China y Rusia puedan restaurar la paz en Yemen sin regresar primero a la separación entre el norte y el sur del país, o sea volviendo a la situación de 2 Estados separados que prevaleció en el país desde 1967 y hasta 1990.

3128 El presidente de Turquía advierte que su país no permitirá que continúe la barbarie israelí contra Gaza

Al hacer uso de la palabra en la ruptura del ayuno del ramadán en la Escuela de Guerra, el presidente turco Recep Tayyip Erdogan, declaró: “*Nos levantaremos hasta el último momento contra quienes, en su delirio de Tierra Prometida, quieren inundar nuestra región de sangre, lágrimas y opresión.*”

Ante un auditorio de futuros oficiales del ejército turco, el presidente Erdogan prometió que toda

intentona imperialista en la región se estrellará contra el poderío turco, como *“hace un siglo”*.

El presidente turco endureció el tono al mencionar los bombardeos israelíes de la noche anterior contra la franja de Gaza. *“El régimen sionista masacró 330 inocentes, incluyendo mujeres y niños, a la hora del sahur [la comida musulmana de la madrugada durante el mes de ramadán]. Esta tarde se habla de más de 400 mártires. Es un genocidio, una barbarie de un Estado terrorista que se nutre con sangre. Cada gota de sangre derramada tendrá su precio”*, advirtió Erdogan antes de augurar que *“ese fuego acabará quemando a quienes lo alimentan”*.

3129 Arresto del adversario político del presidente turco

Al intervenir, el 16 de marzo, en Diyarbakir, el alcalde de Estambul, Ekrem Imamoglu, objeto de 5 procedimientos judiciales desde hace 3 años, denunció *“un sistema despótico, corrupto y ruinoso”*, recordando que *“la balanza de la justicia no debería ser un juguete en manos de nadie”*.

Considerado el principal adversario político del presidente turco Recep Tayyip Erdogan, Ekrem Imamoglu, declaró: *“Me he convertido en el político contra el que se solicitan 25 años de cárcel en 5 procedimientos (...) y ahora ciertas personas se han movilizado para invalidar mi diploma [universitario]. Es un rumor familiar a los oídos del palacio presidencial.”*

El 18 de marzo, el consejo de administración de la universidad de Estambul anuló el diploma de Administración de Negocios que Ekrem Imamoglu había obtenido en 1994 en el norte de Chipre y que posteriormente validó en Turquía en 1995. De esa manera, la universidad de Estambul priva a Ekrem Imamoglu, hoy alcalde de Estambul, de la posibilidad de presentarse como candidato a la próxima elección presidencial—la Constitución de Turquía estipula que el presidente del país tiene que haber obtenido un diploma universitario.

El 19 de marzo, un centenar de miembros del Partido Republicano del Pueblo (CHP) fueron arrestados en todo el país. Entre los arrestados se hallaba Ekrem Imamoglu, que debía ser

investido, el 23 de marzo, como candidato de su partido a la presidencia de la República.

Mientras un centenar de policías rodeaban su domicilio para detenerlo, Ekrem Imamoglu emitió a través de las redes sociales una declaración en vivo mientras se preparaba para ser detenido: *“Estamos enfrentando una grave opresión. Pero sepan que yo no cejaré nunca.”*

En un primer comunicado público, la fiscalía general acusó a Ekrem Imamoglu de *“encabezar una organización criminal con objetivos de lucro”*. Después, en un segundo comunicado, el fiscal general precisaba que *“el señor Imamoglu, con los demás sospechosos, cometió el crimen de ayudar a la organización terrorista PKK-KCK”*.

Análisis de Red Voltaire

«[Después de Ucrania, ¿negociación con Irán?](#)», por Thierry Meyssan

Los sionistas revisionistas —o sea, los sucesores de Zeev Jabotinsky y de Benzion Netanyahu, a quienes no debemos confundir con los sionistas de Theodor Herzl— estiman que, después de haber derrotado al Hamas palestino, al Hezbollah libanés y al gobierno de Assad en Siria, ha llegado el momento de acabar con Irán.

Para Donald Trump, por el contrario, la prioridad sería poner fin al conflicto alrededor de Irán.

La atención de la prensa internacional se mantiene enfocada en Palestina, pero es alrededor de Irán que se juega la posibilidad de alcanzar la paz en el Medio Oriente.

3130 La directora de la Inteligencia Nacional de Estados Unidos estima que Bangladesh puede convertirse en un califato islamista

Durante un periplo por la India, Japón y Tailandia, la directora de la Inteligencia Nacional estadounidense, Tulsi Gabbard, declaró, el 18 de marzo, que *“las persecuciones, los*

asesinatos, los abusos (...) contra las minorías religiosas como los hindúes, los budistas, los cristianos y otros han sido una importante preocupación para el gobierno estadounidense, para el presidente Trump y su administración”.

En una entrevista televisiva al margen del Raisina Dialogue, la señora Gabbard acusó al nuevo régimen de Bangladesh de “persecuir y matar” a miembros de las minorías religiosas y estimó que la amenaza del terrorismo islamista se desarrolla en ese país en un contexto ideológico tendiente a “gobernar con un califato islamista”.

La oficina del Consejero en Jefe [jefe del gobierno] de Bangladesh, Muhammad Yunus, reaccionó condenando todo intento de vincular el país a una forma de califato islamista.

Este incidente se produce en momentos en que el nuevo régimen de Bangladesh ha iniciado un acercamiento a Pakistán y mientras se expande el rumor de que agentes de la Inter-Services Intelligence (ISI) de Pakistán entrenan terroristas islamistas en Bangladesh para enviarlos a la India.

3131 Encuentro en Pyongyang entre viceministros de Exteriores de Rusia y Corea del Norte

El viceministro ruso de Exteriores, Andrei Rudenko, llegó en visita oficial a Pyongyang, la capital norcoreana, donde se entrevistó con el viceministro norcoreano de Exteriores Choe Son-hui.

Los dos diplomáticos conversaron sobre la ayuda militar mutua prevista en el tratado bilateral firmado en 2024, muy mencionado en la prensa occidental en relación con la entrada de tropas de Ucrania en el *oblast* ruso de Kursk.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

3132 El Consejo de Seguridad de la ONU sigue dividido sobre la masacre en Gaza

El Consejo de Seguridad de la ONU examinó nuevamente la situación en la franja de Gaza, el 18 de marzo. El secretario general adjunto para Asuntos Humanitarios y coordinador para las ayudas urgentes, Thomas Fletcher, recordó que desde el 2 de marzo las autoridades de Israel impiden la entrada de cualquier tipo de ayuda (alimentos, medicinas, gasolina, gas doméstico, etc.) al enclave palestino. “*Nuestras solicitudes para recuperar la ayuda estacionada en el punto de paso de Kerem Shalom han sido rechazadas sistemáticamente*”, precisó Fletcher, quien calificó de “*desastroso*” este bloqueo israelí y recordó los avances logrados durante los 42 días que duró el alto al fuego.

Rusia estimó que el gobierno de Israel ha abandonado a los rehenes. “*No debemos repetir los mismos errores: si la cantidad de civiles palestinos asesinados en Gaza en los 18 últimos meses es tan elevada, es en parte porque este Consejo no ha sido capaz de lograr la proclamación de un alto al fuego más rápidamente.*”

La delegación de Estados Unidos afirmó que “*la reanudación de las hostilidades es imputable únicamente al Hamas*”. Estados Unidos acusó al Hamas de haber rechazado todas las propuestas de los mediadores durante las últimas semanas, incluyendo una “*proposición pasarela*” que, según los diplomáticos estadounidenses, habría permitido prolongar el alto al fuego provisional más allá del ramadán y de la pascua judía, para tener tiempo de negociar un alto al fuego permanente. Según la delegación de Estados Unidos, las fuerzas armadas de Israel sólo atacan al Hamas, cuyos militantes “*se esconden*” entre la población civil.

3133 Ucrania da a conocer su “línea roja” al G7

Los consejeros de seguridad nacional de 6 países del G7 –Estados Unidos no participó– se reunieron por videoconferencia con el jefe de la

administración presidencial ucraniana, Andriy Yermak, el 19 de marzo.

Durante este nuevo encuentro virtual, la parte ucraniana saludó los esfuerzos del presidente Donald Trump en favor de la paz, pero rechazó que Ucrania pueda convertirse en un país neutral que acepte un proceso de desarme.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros. Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia. Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org. 42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)